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25 años han pasado 
desde que el Club 
Balonmano Getasur 
llegara al municipio 
y comenzara su an-
dadura. Hoy, siguen 

tratando de darle vi-
sibilidad al deporte 
femenino y abrien-
do nuevos caminos 
en deportes como el 
balonmano playa    
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Pedro Uruñuela, 
exinspector de Educación

El Gobierno y la alcaldesa 
aprueban en su gestión

“La convivencia ha dejado ser una 
prioridad en todos los sentidos” pág 10 

La valoración que la ciudadanía hace de la gestión de la alcaldesa y del Gobierno municipal da un aprobado holgado. Es 
lo que se desprende de la encuesta realizada por Celeste-Tel y que certifica una subida de un edil para el PSOE, mien-
tras que PP y Ahora Getafe pierden respectivamente 2 y 1 concejales. Ciudadanos duplicaría su representación   pág 4 

Medioambiente
Así se trabaja 
día a día en 
LYMA 

Deporte
Las chicas 
del Getasur  
siguen 
dando 
guerra“Getafe se limpia”. 

Bien lo saben los 
trabajadores que 
día a día se parten 
la cara en las ca-
lles del municipio. 
GETAFE CAPITAL 
pasa un día con 
ellos              pág 6 
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Ya está en Getafe de 
forma oficial. Ginés 
García Beltrán es desde 
el 24 de febrero nuevo 
obispo de la diócesis en 
una jornada en la que se 
cumplieron los protocolos 
para su nombramiento. 
Cardenales, obispos, 
políticos, militares... le 
acompañaron en el inicio 
de una labor ardua por 
delante con los frentes 
abiertos que deja su 
predecesor en el cargo. 

¿CÓMO DE SOLO ESTÁ RUBÉN MAIRELES al 
frente de la presidencia del PP de Getafe? 
¿Su nombramiento como ‘sucesor’ ha 
generado una ola de desprecio que se 
alimenta en la propia sede popular? 
¿Aguantará el tirón para ser nombrado 
candidato o le zancadillearán antes?

¿CUÁNTO TIEMPO SOPORTARÁ AHORA GETAFE  
la surrealista situación que vive cada 
Pleno, con dos concejales de su formación 
votando por libre, pero aún representando 

y formando parte del grupo municipal? 
¿Serán capaces de tomar la decisión de 
expulsar a los concejales del POSI o se 
tragarán la bilis y aguantarán?

¿QUÉ ES Y QUIÉN PROMUEVE UN LIBRO 
sobre Pedro Castro? ¿El propio ex 
regidor juega al despiste sobre este 
asunto pidiendo colaboraciones a 
diestro y siniestro sin dar demasiadas 
explicaciones sobre el fin último? ¿Habrá 
un trasfondo político? 

F O T O N O T I C I A

Habemus obispo

Sacapuntas

Misterios sin resolver

LA PIEDRA DE SÍSIFO

Eso que llaman ‘Nueva 
Política’ se hizo partido 
hace cuatro años pero nació 
antes: alimentándose del 
bofetón de aire fresco que 
supuso el 15M, con un 
buen número de personas 
insuflando ilusión, ideas 
regeneradoras, honradez, 
solidaridad, espíritu crítico 
y un nuevo concepto de 
sociedad, profundamente 
democrática y participativa. 
Las estructuras escleroti-
zadas de este país expe-
rimentaron un empujón 
renovador en proyectos, 
caras y maneras que 
prometía revolucionar la 
política y recuperarla para el 
común de los ciudadanos, 
no solo para esa élite, por 
encima del bien y del mal, 
que ejercía hasta entonces. 
Lamentablemente, ya en 
los primeros compases se 
percibieron elementos que 
desafinaban una parti-
tura que, sobre el papel, 
aparentaba ser el himno a 
la transparencia y el buen 
hacer y, nada más arrancar, 
sonó un chirrido insoporta-
ble que aumentaba a cada 
minuto transcurrido.

¿Qué define la 
Nueva Política?
Lo primero es su lenguaje, 
una forma distinta de llamar 
a lo de siempre, que hace 
que parezca otra cosa: se 
trata de coger la bicicleta del 
abuelo, tan grande como 
limusina sobre dos ruedas, 
quitarle los guardabarros, 
ponerle colores chillones, 
un sillín moderno, puños de 
goma ergonómicos, cuenta-
kilómetros y venderla como 
una joya vintage del diseño 
sostenible. Por una parte 
es una mamarrachada 
fosforescente, incómoda 
hasta el dolor e inútil pero, 
sobre todo, que la bici no es 
tuya, es de tu abuelo. Así, 
sustituimos los arcaicos tér-
minos izquierda y derecha 
por los revolucionarios aba-
jo y arriba, que convierten 

la vida en un saludar o no al 
vecino, según te caiga bien 
o mal, cuando te lo cruzas 
por la escalera. Pasamos 
de la lucha obrera al asalto 
de los cielos y, en uso de la 
neolengua oficial, aunque 
estemos hablando en tono 
coloquial, siempre hay 
que decir cada palabra en 
sus versiones masculina y 
femenina; que puedes tener 
a las mujeres desterradas 
a un ominoso segundo 
plano pero debes destrozar 
el lenguaje para que no lo 
parezca.
Todo debe ser participa-
tivo: democracia, depor-
te, juegos, decisiones, 
cocina, el urólogo o los 
totalitarismos. La reivin-
dicación participativa 
(cuando gobierna otro) 
persigue tener influencia 
decisiva en la toma de 
decisiones sin haber sido 
elegidos para ello, por otra 
parte, los pocos que par-
ticipan, que son siempre 
los mismos, forman un 
cuerpo de “participadores 
profesionales” que se 
quejan de que la “gente no 
participa” pero que no per-
mite que participe nadie 
más porque, según ellos, 
“no tienen ni idea”.
Todas las decisiones se 
adoptan en asamblea, debi-
damente participada por los 
participadores profesiona-
les, que nos abruman con 
su dominio de la Neolengua 
y lenguaje pretendidamen-
te inclusivo y que, tras ese 
galimatías, terminan toman-
do medidas que ya traían 
acordadas desde casa por 
los promotores, ideólogos y 
estrategas de la cosa. Todo 
es virtual, las redes sociales 
el entorno ideal y el mundo 
real, ese donde la gente 
come, caga, vive y muere; 
debe ser debidamente pur-
gado porque está poblado 
de ignorantes que votan a 
otros. 
Cuando sea mayor quiero 
dedicarme a la Nueva Políti-
ca, sea lo que sea eso.  Sed 
felices.  

Nueva Política
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Hoy podría hablar de encuestas, de lo que 
significan, de lo que apuntan, del riesgo de 
convertirlas en verdades absolutas o de la 
tendencia que marcan en Getafe, que parece 
que sigue siendo de izquierdas. Podría hablar 
de limpieza, de cómo los trabajadores de LYMA 
se sienten arma arrojadiza de los políticos, 
mientras salen a la calle cada día para recoger 
nuestra basura, la que de forma incívica 
dejamos muchas veces fuera de horarios, de 
sitios, o directamente la arrojamos al suelo: 
la limpieza no es solo responsabilidad de los 
que limpian, también de los que diariamente 
ensuciamos. O podría hablar de educación, 
pero para eso mejor lean la entrevista con 
Pedro Uruñuela, toda una eminencia a la hora 
de hablar de convivencia y con un preocupante 
mensaje sobre el rebrote de la violencia de 
género en los más jóvenes.
Podría hablar de muchas cosas, pero hoy las 
tripas me piden, ya a las puertas del 8 de Marzo, 
hablar sobre la mujer y la huelga feminista 
que se ha planteado para ese día. “Si nosotras 
paramos, se para el mundo”: estoy convencida 
de ello. Ahora hay que demostrarlo, hay que 
poner esa realidad ante los ojos de los que 
tienen en su mano cambiar la situación, los que 
pueden legislar para que este mundo sea más 
igualitario, o para convencer al que tenemos 
al lado de que realmente este mundo está 
hecho por y para hombres, que la brecha de 
oportunidades sigue siendo un abismo contra la 
igualdad. 
GETAFE CAPITAL, con un equipo formado 
fundamentalmente por mujeres, se sumará a 
la huelga el 8 de marzo. Porque es el momento 
de cambiar las cosas, porque es necesario 
aprovechar la ola internacional feminista para 
poner en valor los derechos de las mujeres, 
porque las nuevas generaciones que vienen se 
merecen encontrarse un mundo más igualitario, 
porque es necesario que tomemos conciencia 
del mundo en el que vivimos. Me dijeron hace 
poco: “Cuando te pones las gafas violeta, ya no 
hay vuelta atrás”. Regalemos este 8 de Marzo 
esa visión para todos aquellos que aún se 
resisten a ver la realidad de un mundo machista 
que es necesario, imperioso, cambiar.
A la huelga, compañeras. A la huelga, mujeres. 

Mucho ha llovido des-
de que en 1965 comenzara a 
construirse el barrio de Las 
Margaritas, junto al cuartel del 
regimiento de 
artillería, RACA 
13. Pryconsa le-
vantó aquellos 
bloques de ladri-
llo que se convir-
tieron en los ho-
gares de cientos 
de emigrantes 
andaluces y extremeños, en su 
mayoría.
Corrían los años 70 cuando las 
estrechas calles de este barrio 
getafense se llenaron de niños. 
Entre risas, carreras y patadas 
al balón se levantó uno de los 
primeros colegios del barrio: el 
Santa María de Alacoque. 
“Si tu padre era uno de los privi-
legiados con coche, y alguna vez 
tuviste la oportunidad de venir 
desde Madrid, nunca olvidarás 
que para acceder al barrio no 
había circunvalación y tenías 
que pararte en ese semáforo y 
girar a la izquierda, previo stop 
en el paso a nivel con barreras 
que había sobre las vías del 
tren”. Este acceso estaba a la 
altura del barrio del Ventorro. 
¡Impensable que hoy hubiera 
un semáforo en la A-42! Como 
inexplicable también es para al-
gunos que se construyeran las 
casas tan juntas. “¡Con todo el 
campo que había!”.

Los autobuses azules 
de la Blasa
Por entonces había pocos co-
ches, pero aquí podemos ver los 
habituales de la época ¡Y hasta 
aparece un autobús! “Segu-
ro que era de esos, a los que se 
subía por detrás y que llevaban 
al taquillero sentado al fondo. 
Esos eran los que iban a Madrid 

pero, ¿quién no cogió alguna 
vez la Blasa azul para ir a Le-
ganés?”. Casualidades o no, los 
trenes de aquella época también 

eran azules.
Como lo sigue siendo la cami-
seta del Getafe Club de Fútbol. 
¿Quién no recuerda el mítico 
campo de Las Margaritas? Que 
se lo pregunten a la Peña Los 
Perejiles. Flanqueado por el 
parque de Bomberos y la piscina 

municipal, algunos privilegia-
dos disfrutaron durante años 
de estas vistas desde sus balco-
nes y quien más y quien menos 
aprendió en aquella piscina a 
nadar. “¡Y hasta teníamos cine! 
Nos divertíamos en los billares; 
Antonio, el zapatero nos inflaba 
los balones en su tallercito con 
una entrada estrecha y su carac-
terístico olor a pegamento y pa-
tinábamos en la pista del ocho”.
Todavía algunos de los que se 
criaron en calles con nombres 

de fores recuerdan que se ti-
raron semanas jugando con la 
paellera que en 1986 reunió a 
miles de vecinos que empuja-

ron para derribar el muro del 
RACA 13 coincidiendo con las 
fiestas del barrio. “¡Qué fiestas! 
Nunca olvidaré a nuestros pa-
dres dándolo todo. Las mejores 
fiestas de Getafe sin duda”. “De-
corábamos las calles, incluso 
nuestras madres blanqueaban 

ellas mismas la fachada 
y dejaban las calle más 
limpias que la patena. 
Sacábamos mesas y si-
llas, se compraban re-
frescos y patatas fritas 
y allí la montábamos… 
Juegos tradicionales, 
la cucaña en la plaza… 
Nuestras fiestas eran 
un ejemplo de barrio 
unido”, recuerdan con 
nostalgia. 
Hoy Las Margaritas 
celebra el 50 aniver-
sario de su creación. 

Y GETAFE CAPITAL quiere 
poner en valor a sus vecinos, 
a aquellos inmigrantes que en 
los 70, convirtieron este barrio 
en un ejemplo de convivencia 
vecinal. Marroquíes, colombia-
nos, rumanos, ecuatorianos, o 
nigerianos comparten plazas y 
calles con aquellos inmigrantes, 
hoy en su mayoría abuelos, que 
llegaron a Getafe buscando una 
vida mejor. Una mezcla de razas 
y culturas a orillas de la Univer-
sidad Carlos III. 

50 AÑOS Y UN BARRIO 
ÚNICO, LAS MARGARITAS

A LA HUELGA, 
MUJERES

RUTH HOLGADO

EDITORIAL
RAQUEL GONZÁLEZ

a fin de cuentas
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FICHA TÉCNICA 
UNIVERSO: Censados en el municipio
TAMAÑO DE LA MUESTRA: 600 ENTREVISTAS
TRABAJO DE CAMPO:  22 al 31 de enero de 2018
METODOLOGÍA: Telefónica asistida por ordenador 
CATI (75% fijos + 25% móviles)
NIVEL DE CONFIANZA Y ERROR MUESTRAL:
Para un nivel de confianza del 95,45%(2sigmas), 
y para P=Q, el error real para el conjunto de la 
muestra es: +/- 4,08%

MUESTREO:
Unidad primaria de muestreo: municipio.
Unidad secundaria de muestreo: distritos/
secciones.
Selección aleatoria proporcional.
Cuotas cerradas de edad y sexo.
EDAD: Grupo de edad % sobre el total de la 
muestra
• De 18 a 30 años: 16,5 %
• De 31 a 44 años: 30,3 %
• De 45 a 64 años: 30,3%
• De 65 y más años: 22,8 %
GÉNERO:
• Mujeres: 51,7%
• Hombres: 48,3%

La valoración que hacen los encues-
tados de la gestión de la alcaldesa 
al frente del Gobierno municipal es 
de un 5,5, una décima superior a 
la que se hace del Gobierno muni-
cipal en su conjunto, que también 
aprueba con un 5,4 de puntuación 
sobre 10. Los que mejor nota le dan 
son los votantes socialistas que 
puntúan a Sara Hernández con un 
7 y a su Gobierno con un 6,8. Cerca 
del aprobado la dejan los electores 
de Ahora Getafe y Ciudadanos, 
con puntuaciones entre el 4,4 y el 
4,6 para alcaldesa y Gobierno. Los 
más críticos con su actuación son 
los populares que dan una nota 
para la regidora de 3,6 y para el 
Ayuntamiento de 3,5. 
Además, a la alcaldesa Sara Her-
nández la conoce el 80% de los 
encuestados. Es sobradamente co-

política

La encuesta electoral elaborada por Celeste-Tel a finales de enero para Getafe Actualidad y a 
la que ha tenido acceso GETAFE CAPITAL marca una tendencia ascendente del PSOE, mientras el 
PP pierde su posición como fuerza más votada. Se consolida la figura de Sara Hernández como 

alcaldesa, que además aprueba en su gestión personal y de Gobierno.

EL PSOE SERÍA LA OPCIÓN MÁS VOTADA, CON 9 CONCEJALES, SEGUIDO POR EL PP 
CON 7 (BAJA 2) Y AHORA GETAFE CON 6 (PIERDE 1) – CIUDADANOS DUPLICARÍA SU 

REPRESENTACIÓN CON 4 EDILES E IU MANTENDRÍA SU CONCEJAL  

La alcaldesa y el Gobierno 
municipal aprueban  

en su gestión
POR RAQUEL GONZÁLEZ

¿Qué opinión le merece la gestión desarrollada 
por el/la Alcalde/sa? ¿Cómo valora la gestión 
desarrollada en general por el Ayuntamiento en su 
conjunto?
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¿Conoce usted al alcalde/sa de 
Getafe?

Elecciones mayo 2015 

Encuesta enero 2018
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nocida entre los votantes del PSOE 
(92%) y en menor grado pero supe-
rando el 80% entre los que eligen 
PP o Ahora Getafe como opción 

preferida. Son los votantes de Ciu-
dadanos los que expresan un ma-
yor desconocimiento de la regido-
ra, (algo más del 76%). 

El PSOE supera al PP 
como primera fuerza 
en el municipio
El PSOE sería el partido más vota-
do en el municipio, superando la 
barrera del 30% y alcanzando los 
9 concejales. Es lo que se des-
prende de la encuesta encargada 
por Getafe Actualidad y a la que 
ha tenido acceso GETAFE CAPITAL. 
El PP por su parte apenas man-
tendría a 1 de cada 4 electores 
en el municipio y caería a los 7 
concejales. Lo que pierden los 
populares lo recoge Ciudadanos 
que duplicaría su presencia en 
la institución con 4 ediles. Ahora 
Getafe por su parte apenas pierde 
un concejal y quedaría con 6. IU 
mantendría un edil. 



5www.getafecapital.com·Miércoles 28 de febrero de 2018

El PSOE, el preferido en el voto directo

Casi uno de cada 4 encuestados manifiesta abiertamente su simpatía o su intención de votar al PSOE en 
las elecciones municipales. Supera incluso el nivel de abstención directa que se elevaría hasta el 23,6% 
del universo. De entre los partidos propuestos, el PP es la segunda opción pero a más de 7 puntos de dis-
tancia, con un 17,2% de respaldo; Ahora Getafe contaría con un 12,6%, mientras que Ciudadanos alcanza 
el 9%. IU tendría un 4,2%.

El PP solo es mayoría en  
los mayores de 65 años
El PP únicamente es respaldado 
mayoritariamente, aunque seguido muy de 
cerca por el PSOE, entre los mayores de 65 
años: entre ambos hay menos de 3 puntos de 
diferencia. A partir de ahí, y según se baja de 
edad, los populares de desinflan, hasta recoger 
poco más de un 7% del voto en los menores de 
30 años. Es en ese sector de edad donde Ahora 
Getafe es más fuerte, acaparando 1 de cada 
4 electores. También es la opción preferida 
entre aquellos que tienen entre 31 y 44 años, 
aunque aquí la diferencia con el PSOE es de 
poco más de un punto. El sector en el que los 
socialistas son la opción preferida es entre los 
45 y los 64 años. Ciudadanos mantiene un 
apoyo similar en los diferentes tramos de edad, 
aunque donde cosecha mayor respaldo es 
entre 45 y 64 años, un 10,40%.

SARA HERNÁNDEZ,  
ALCALDESA (PSOE): 
“Una enorme responsabilidad”
Para nosotras y nosotros, por encima del 
resultado de cualquier encuesta, el dato más 
importante es la valoración que percibimos día 
a día por parte de nuestros vecinos y vecinas 
de nuestro trabajo diario. Yo misma como 
alcaldesa, y también las concejalas y conce-
jales del Gobierno municipal, creemos que los 
representantes públicos tenemos la obligación 
de realizar un trabajo útil, eficaz, escuchando 
permanentemente a la ciudadanía para mejorar 
Getafe.
El creciente apoyo al PSOE en Getafe que nos 
otorgan las encuestas representa para noso-
tras, por una parte, una enorme satisfacción, un 
impulso para continuar mejorando con todos y 
cada uno de nuestros vecinos nuestras calles, 
nuestros barrios, haciendo un Getafe más 
justo socialmente y creando oportunidades 
que permita a todos desarrollar con dignidad el 
proyecto de vida que deseen. 
Por otra parte, estas encuestas representan 
también una enorme responsabilidad, que nos 
hace trabajar más intensamente si cabe para 
devolver la confianza que los vecinos deposi-
tan en nosotros. Somos conscientes que queda 
mucho camino por recorrer, pero representa 
una gran satisfacción, sin duda alguna, sentir 
que nuestro trabajo para mejorar la ciudad a la 
que tanto queremos es valorado por quienes 
son el eje fundamental y protagonista de esta 
ciudad: sus vecinos y vecinas.

MARTA ESTEBAN, PORTAVOZ 
DE AHORA GETAFE
“Getafe no es de 
derechas”
Tenemos que coger estos datos 
con pinzas. Está claro que nos 
queda un año y medio para las 
próximas elecciones y desde 
Ahora Getafe tenemos que hacer 
un arduo trabajo... si hay algo que 
podemos extraer es que Getafe 
no es de derechas. Getafe sigue 
siendo un pueblo que apuesta 
por la reivindicación social, que 
no es para nada conservador. 
Desconozco por completo si la 
apuesta en las próximas eleccio-
nes será Ahora Getafe o Pode-
mos: la gente tendremos mucho 
que decidir si vamos a ir como 
candidatura de unidad popular o 
Podemos nos vamos a presentar 
como tal. Hay que analizar el te-
rritorio, y ver qué es lo mejor para 
tener una herramienta potente 
para poder cambiar de verdad las 
cosas.
La decisión de a quién apoya-
remos la tiene la ciudadanía. En 
2015 realizamos la consulta 
para ver si investíamos o apo-
yábamos al Partido Socialista, 
e imagino que haremos algo 
parecido. 

MÓNICA COBO,  
PORTAVOZ DE CIUDADANOS
“No necesariamente 
los concejales que 
subimos son los que 
pierde el PP”
Esta encuesta refleja  una 
tendencia generalizada en todos 
los sitios de cómo ha cambiado 
la percepción de la ciudadanía 
hacia Ciudadanos. Pero las 
encuestas son encuestas, y la 
única encuesta que vale es la 
de las urnas. Las últimas que se 
abren son las de Cataluña y allí 
ganamos unas elecciones. No-
sotros estamos contentos con 
el resultado que nos da esta en-
cuesta porque significa duplicar 
el resultado que tenemos dentro 
del Ayuntamiento de Getafe. 
Nuestro voto proviene tanto del 
PP, como del PSOE y hasta hay 
un tanto por ciento de voto que 
pueden llegar a venir de Pode-
mos. No necesariamente los 
concejales que subimos son los 
que pierde el PP. Posiblemente 
podamos ser llave de Gobierno, 
pero eso lo van a decidir los 
ciudadanos en las urnas. 

JAVIER SANTOS,  
PORTAVOZ IU-CM
“Aún sigo en Wallapop”
En los últimos comicios estu-
vimos a punto de conseguir el 
segundo concejal y esta encues-
ta nos da 200 votos más de los 
que tuvimos en 2015, con lo que 
estaríamos cerca. Si eso lo unes 
a los 9 concejales y medio que 
tiene el PSOE,  hago un balance 
de 11 concejales posibles para 
el Gobierno actual. La gente que 
vota a IU no vota a Podemos. Ya 
hubo un millón de votantes que 
en la confluencia de IU con Pode-
mos no votó, se quedó en casa. 
La gente que te dice que votaría 
a IU, sería la que votaría a la IU de 
toda la vida, los que nunca nos 
hemos bajado del barco. 
IU-CM no existirá, es algo obvio y 
ya se han encargado personas 
de hacerlo posible. Hay que 
esperar para concretar, porque 
dudo: no he hecho ese análisis. 
Estoy metido en la gestión y 
hasta después del verano no 
me voy a sentar. Luego ya me 
lo iré pensando. Seguimos en 
Wallapop.

política

Edad de la persona entrevistada: 
VOTO 
DIRECTO+SIMPATÍA

18/30 31/44 45/64 65 y más 

PP 7,10% 10,40% 19,20% 27,70%
PSOE 9,10% 18,10% 23,10% 24,80%
Ahora Getafe 25,30% 19,20% 10,40% 5,10%
Ciudadanos 6,10% 9,90% 10,40% 6,60%
IU 5,10% 5,50% 3,30% 2,20%
Otros 3,00% 3,30% 1,60% 1,50%
blanco/nulo 2,00% 1,60% 2,70% 0,70%
Abstención 42,40% 31,90% 29,10% 31,40%
TOTALES 100,00% 100,00% 100,00% 100,00%

PP 17,2%

PSOE 24,9% 
Ahora Getafe 12,6%
Ciudadanos 9,0%
IU  4,2%
Otros 2,0%
Blanco/nulo 1,6%
No votaría 23,6%
No sabe todavía 2,8%
No contesta 2,2%

TOTALES 100,00%

El portavoz del PP no ha querido  
hacer ninguna valoración de la encuesta
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A las 7 menos 20 de la mañana el 
cantón de LYMA de Luis Braille 
es un hervidero de gente cogien-
do sus aperos para la faena diaria. 
Justo Rodríguez se prepara, toma 
su sopladora y comienza su labor 
por las calles de Juan de la Cier-
va. “Me gusta lo que hago: vengo a 
mi trabajo como si fuera el primer 
día”, repite incansable. No en vano 
ha sido premiado como el mejor 
trabajador de su servicio. En la 
Avenida de España es ya un cono-

cido de los vecinos, que lo saludan 
al pasar. Lleva 5 años y medio en 
LYMA, 4 a jornada completa. Re-
corre Avenida de España y las ca-
lles aledañas sopladora en mano, 
sacando la basura a la carretera 
para que su compañero, con la 
barredora, la recoja. “Aunque a 
veces a los vecinos les molesta 
un poco el ruido, cunde bastante, 
avanzas más que  con el cepillo”. 

Su percepción es que Getafe está 
ahora más limpio. “Tenerlo per-
fecto es imposible. Si acabas de 
pasar por un instituto y salen a 
la hora del bocadillo, vuelve a lle-
narse todo de latas, bocadillos...”. 
Falta conciencia cívica: “bolsas de 
basura en papeleras, o debajo de 
los coches...”. Se convierten en vi-
gilantes de la calle y dan avisos si 
por ejemplo alguien ha bajado un 

mueble sin avisar (hay un teléfono 
para ello, que incluso suben a casa 
a por el mobiliario si eres mayor 
de 65 años). Los fines de semana 
acompaña a los camiones satélite 
limpiando puntos, o recogiendo 
papeleras... 
Hay sorpresas en las calles: “A 
veces encuentras llaves... dinero 
no demasiado (se ríe) Una vez en-
contré un móvil y se lo di al en-
cargado, que localizó a la dueña... 
la mujer estaba muy agradecida”. 
No es el primero (ni el último) que 
aparece en la calle. Al igual que 
Justo, David Ramírez de Arellano 
se encontró un dispositivo en su 
funda. “Resulta que era de una se-
ñora mayor a la que veía todos los 
días y vivía en un portal al lado”. 
David recorre la calle San José de 
Calasanz y aledañas (una de las 
zonas más complicadas) y en días 
alternos la zona de la estación, ce-
pillo en mano. Disfruta trabajan-

do en la calle. “Voy con mi músi-
ca, y me encanta la independencia 
que tengo. He estado demasiado 
tiempo entre cuatro paredes: vi-
niendo de la hostelería esto es lo 
mejor que me ha pasado”. 
“Entré por pesado”, confiesa entre 
risas. En verano cumple 9 años 
en LYMA, pero durante dos años 
estuvo llamando todas las sema-
nas a la empresa, para ver si había 
algún hueco. Comenzó cubriendo 
algunos puestos de corta dura-
ción, hasta que llegó el contrato 
indefinido. “Hay quien no valora 
la diferencia con lo que hay fue-
ra: a mí me ha tocado la lotería”, 
cuenta mientras sigue imparable 
con su cepillo: aceras, puntos de 
contenedores, los bordillos de la 
carretera. “Es verdad que la gente 

reportaje

Con casi 700 trabajadores y por detrás 
de Airbus, LYMA es la empresa más grande 

del municipio. Sus tareas no dejan de 
crecer: limpieza de calles, de dependencias 

municipales y colegios, recogida de residuos... 
Sus trabajadores lamentan que su labor se vea 

empañada por el uso político que se da a su 
trabajo. GETAFE CAPITAL pasa un día con ellos.

DE LA RECOGIDA DE BASURAS  
A LA LIMPIEZA DE COLEGIOS,  

PASANDO POR EL TRABAJO DE CALLE 

Un día con LYMA
POR RAQUEL GONZÁLEZ

FOTOS TONI TOMACO Y R.G.

Foto: Toni Tomaco

Raúl Reyes. Foto: Toni Tomaco

Justo Rodríguez. Foto: R.G.
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es muy guarra: todos los días saco 
tres sacos de basura”, incluyendo 
cacas de perro, compresas, pa-
ñales, condones... “de todo”. Una 
de las pesadillas en esta zona es 
la propaganda de publicidad que 
se deja en los coches. Pero Da-
vid lo tiene claro: “Las cosas hay 
que hacerlas bien hechas. No me 
gusta esa opinión que hay de que 
en LYMA solo hay gentuza y que 
vivimos muy bien. El que trabaja, 
trabaja de verdad”. 

24 horas  
recogiendo basura
La recogida lateral ha supuesto 
un antes y un después en la re-
cogida de basuras, el servicio de 
RSU. Bien lo sabe José Manuel 
Rodríguez Naranjo, que lleva 
más de dos décadas en la empre-
sa, ahora como jefe de servicio 
con más de 100 personas a su 
cargo. “Podemos hacer la reco-

gida de basura en tres turnos: 
mañana, tarde y noche”. Apenas 
un minuto tarda el camión en pa-
rarse, posicionarse junto al cubo 
de basura y con un joystick y la 
ayuda de cámaras descargarlo y 
ponerse en marcha. Rápido, si-
lencioso y efectivo: un conductor 
se hace cargo de todo el trabajo. 
Se acabó el mito de la recogida 
de basura nocturna. “Ahora hay 
barrios o al menos determinadas 
calles que se recogen dos y hasta 
tres veces al día”, en San Isidro y 
Juan de la Cierva, por ejemplo. 
Son 9 camiones, más uno de re-
puesto, trabajando a pleno rendi-
miento.
Raúl Reyes es uno de los que 
están al mando del camión. Co-
noce Getafe al dedillo pues cada 
día cubre una ruta distinta. Hoy 
le toca Buenavista. Es turno de 
tarde y prosigue incansable cubo 
tras cubo. Al día vacía 2 veces el 

camión: 2 toneladas de basura. 
Al hacerse la recogida durante 
el día son muy sensibles con los 
problemas de tráfico. “Aunque se 
tarda poco, en una avenida gran-
de, si vemos que estamos gene-
rando atasco, tenemos la orden 

de cambiar de calle”. 
Con los vecinos la relación es posi-
tiva. No falta quien llama porque 
se le han caído las llaves al con-

tenedor o ha tirado algo de valor. 
“Fue muy curiosa aquella vez que 
nos llamaron porque habían tira-
do sin querer la dentadura de la 
abuela a la basura”, y aún resuena 
en la memoria la ocasión en que 
apareció el tronco de un hombre 
en un contenedor y tuvieron que 
buscar el resto de partes, que no 
llegaron a aparecer.  
Los 365 días al año se recoge 
basura: hasta el día de Navidad 
o Año Nuevo hacen turnos es-
peciales. “Puedes saber cuándo 
hay colchones en oferta o cuan-
do ha tocado la lotería en un ba-
rrio (como aquella Navidad en 
San Isidro); también se nota la 
crisis en los kilos de basura”. Al 
día se recogen 170 toneladas de 
residuos. La recogida lateral que 
requiere menos personal que la 
trasera donde iba el conductor 
y dos personas colgadas del ca-
mión, se complementa ahora con 
los camiones satélite que pasan 
recogiendo la basura que queda 
fuera de los contenedores por la 
mala praxis de los vecinos que lo 
dejan fuera del cubo. “Getafe se 
limpia. Eso seguro”, asegura Na-
ranjo, que lamenta que de LYMA 
solo se oiga “lo malo”. Su filosofía 
es remangarse el primero y dar 
ejemplo. 

Dependencias y colegios: los grandes olvidados
Es el servicio más numeroso en LYMA, con unos 200 trabajadores que 
diariamente asumen la labor silenciosa de poner a punto los edificios 
municipales, los colegios e institutos. Trabajan cuando no hay nadie, 
a contrarreloj, tratando de sacar adelante el trabajo en las horas que 
tienen por delante. Juan Manuel Gálvez, Tania Carrasquilla y José 
Antonio Alonso acuden diariamente al CEIP Francisco de Quevedo. “Este 
puesto no es una bicoca: no he tenido en ningún sitio tanta carga de 
trabajo como aquí”, asegura Juan Manuel. Él es el responsable de la 
planta baja: 6 aulas de Infantil, sala de Psicomotricidad, despachos, 
baños... “Es la planta más dura, porque además entran del patio con 
arena”. “Cuando llueve nos echamos a temblar”, asegura Tania. “Parece 
que ha pasado por aquí el huracán Katrina”, ríe Juan Manuel. Las 
manualidades son también otra ‘pesadilla’: “Cuando te encuentras la 
clase llena de purpurina o que han hecho un trabajo y se les ha caído 
una bolsas de lentejas”, recuerda Tania. 
Hay buen ambiente entre los tres. Jose Antonio es el más veterano, 
con 10 años en la empresa, ahora ya como indefinido. “Falta gente en 
este servicio”, confirman al unísono. “Cuando falta alguno, hay veces 
que nos mandan sustituto, pero si no, tenemos que asumir su trabajo 
los otros dos”. Diariamente apuntan en el libro de registros las labores 
que hacen, clase a clase: limpiar el polvo, barrer, fregar, papeleras, 
limpiar encerados... en un día pueden limpiar 300 mesas cada uno. A 
las 11 de la noche, acaban su turno. A la mañana siguiente los niños se 
encontrarán su colegio impoluto.

reportaje

Recogiendo coches con la grúa

El de la grúa es el último servicio que se ha incorporado a LYMA (aún en el aire después del rechazo del Pleno), 
dentro del servicio de RSU. Juan Carlos Mulas es uno de los operarios que ha recibido la formación para hacer 
frente a esta labor. “Tuvimos unos cursos intensivos teóricos y luego dimos formación práctica”, explica. Los 
primeros días fueron complicados hasta que cogieron el pulso al servicio. “Hicimos muchas prácticas en 
taller, pero cuando sales a la calle, cada vehículo es una cosa diferente. Al principio salíamos muchos para 
aprender”. Ahora retiran una media de 5 vehículos al día. El operario de grúa, si lo precisa, recibe la ayuda de 
sus encargados, que les dan apoyo con la furgoneta si necesitan más personal para mover un coche, o algún 
material adicional. 

Juan Manuel Gálvez, Tania Carrasquilla y José Antonio Alosno. Foto: R.G.

David Ramírez de Arellano. Foto: R.G.

Juan Carlos Mulas. Foto: Toni Tomaco
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mujer

¿TodAVíA 

¡Somos la radio de los getafenses!
Descarga nuestra APP en la tienda de tu móvil 

o visita nuestra web

w w w . g e t a f e r a d i o . c o m

@GetafeRadio

GetafeRadiono EsCucHAs 

?

El jurado de la XXI Edición de los 
Premios 8 de Marzo ha otorgado 
el premio en el ámbito nacional, 
a Juana Rivas, por demostrar ser 
una “mujer valiente y referente, que 
arrastra una batalla legal por prote-
ger a sus hijos de su propio maltra-
tador”. La mención especial recae 
en la Plataforma Digital Mujeres 
con Ciencia. En el ámbito regional, 
el premio es para Towanda Rebels 

y la mención especial para Carmen 
Heredero de Pedro. Y en el ámbito 
local, el jurado otorga el premio a 
las periodistas Sonia Baños, Ra-
quel González y Ruth Holgado. En 
este ámbito la mención especial es 
para Dolores Sancho; la asociación 
AFFAG y el proyecto Airbus de In-
tervención en IES de Getafe. La 
gala de entrega de los premios será 
el 7 de marzo en el García Lorca. 

LA ENTREGA SE REALIZARÁ EL 7 DE MARZO 
EN UN ACTO EN EL GARCÍA LORCA

Los Premios 8 de Marzo 
reconocen la labor de mujeres  
en pro de la igualdad
POR RAQUEL GONZÁLEZ

JUANA RIVAS GÓMEZ 
“No voy a parar de luchar  

hasta que se haga justicia”
“Soy víctima de violencia de género y madre de dos 

maravillosos niños de 4 y 11 años de edad, los cuales 
desgraciadamente no se encuentran conmigo, a 

causa de la desprotección que estamos padeciendo.
Lamentablemente, he podido vivir en primera 

persona lo que me dice mi hijo mayor: “Mamá la gente 
no sabe qué es eso de la protección del menor; es 
mentira”. Esto me lo dice con risa nerviosa, entre 

lágrimas. Yo no sé bien que responderle. Tan solo le 
digo que no voy a parar de luchar hasta que se haga 

justicia.
Por eso os doy inmensamente las gracias, por 

creer en mí y por tenderme una mano entre tanto 
sufrimiento. 

Es un honor recibir este premio del Ayuntamiento de 
Getafe. Os reitero las gracias por ello; me da fuerzas 

para seguir adelante.
Permitidme que se lo dedique a todas las Juanas que 

luchan y sufren, y como no, también quiero dedicar 
este premio al Centro de la Mujer del Ayuntamiento de 

Maracena, sin cuyo apoyo, hoy yo no estaría aquí.
Sigo confiando en que habrá alguna instancia, algún 

juzgado en España que, aplicando la ley, hará Justicia 
y pondrá fin a esta terrible pesadilla.

Entre todos y todas lo vamos a conseguir. 
Un fuerte abrazo”.

TOWANDA REBELS 
“La mentira de la igualdad 

ya no se sostiene”
“Crecimos escuchando que habíamos 
alcanzado la igualdad, que las grandes 

batallas que habíamos ganado en el pasado 
nos habían procurado un futuro en el que 

mujeres y hombres podíamos soñar de igual 
manera. Y nosotras nos lo creímos y nos 
pusimos a soñar con ser presidentas del 

Gobierno.
Pero es 2018 y todavía no hemos tenido una 
mujer presidenta. Y eso no es lo peor. Porque 
estamos 2018 y seguimos teniendo miedo 

cuando volvemos a casa por la noche. Porque 
se nos llama puritanas cuando denunciamos 

los abusos y exigimos que dejen de violarnos. 
Porque cada ocho horas una de nosotras es 
violada. Porque estamos en el 2018 y cada 
semana una mujer es asesinada en nuestro 

país a manos de un hombre.
Miles de mujeres hemos decidido no callar, 
hemos alzado la voz, incluso por las que no 

pueden. Al hacerlo, hemos comprendido que 
estábamos sufriendo por ser mujeres en un 

mundo de hombres. La mentira de la igualdad 
ya no se sostiene. Las mujeres hemos 

despertado y estamos dispuestas a luchar y 
construir de verdad un mundo más justo”.

SONIA BAÑOS,  
RAQUEL GONZÁLEZ Y 

RUTH HOLGADO 
“Nuestros 

medios no son un  
entretenimiento”

“El periodismo, como tantos otros ámbitos 
en nuestra sociedad, es un territorio 
masculino, donde a duras penas las 

mujeres, mayoría en la universidad pero 
relegadas de los puestos de decisión 

en el mundo laboral, conseguimos abrir 
nuestro espacio. Getafe Radio, Noticias 

Para Municipios y Getafe Capital son 
medios locales editados y dirigidos por 
mujeres que día a día nos partimos la 

cara para salir adelante. Haciendo frente a 
quienes consideran que nuestros medios 

son un ‘capricho’ o un ‘entretenimiento’ 
que no se sabe quién sufraga (algún 

hombre, seguro). A diario tenemos que 
luchar contra esa concepción, haciendo 
triple esfuerzo: salir adelante, que nos 

tengan en consideración y llevar un hogar 
con hijos. Por lo que todo ese trabajo lo 
tenemos que hacer con menos horas 

que un hombre. Pero hoy estamos 
aquí, reivindicando nuestro espacio: el 

periodismo también se hace por mujeres”. 

Premio Nacional Premio LocalPremio Autonómico
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El 8 de Marzo será el día 
grande, tras la entrega de 
premios la velada anterior 
en el García Lorca, del Día 
de la Mujer. El jueves se 
iniciará con la XXIV Ca-
rrera Popular Cerro de 
los Ángeles que recorre-
rá cuatro kilómetros con 
salida y meta en la plaza 
España y bajo el lema Co-
rre... corre... la igualdad 
es nuestra meta. Eso será 
a las 11 de la mañana.
A las 12 llegará el turno 
de la doble manifestación 
que tendrá dos puntos 
de salida: la Universidad 
Carlos III y la plaza de la 
Constitución, para con-
fluir en un único lugar: 
la plaza General Palacio. 
En este día, para el que 
además está convocada 
la Huelga Feminista, los 
concejales de Gobierno 
y cargos de confianza se 
descontarán el importe de 
sus sueldos por el paro. 
Durante todo el mes se 
desarrollarán charlas so-
bre diferentes aspectos 
relacionados con la mujer: 
Desafíos del feminismo, 
Dignificando el empleo 
del hogar, Mujer y me-

dios de comunicación... 
así como seminarios de 
violencia de género, de 
promoción del talento, de 
estilos de vida saludables, 
de apoyo al liderazgo de 
mujeres emprendedoras. 
También se desarrollará 
la V Jornada de Mujer y 
Aeronáutica, y se presen-
tarán libros y se repre-
sentarán obras de teatro. 
El sábado 10 de marzo, 
también se realizará un 
flashmob en el Espacio 
Mercado y la plaza de la 
Constitución. 

actualidad

C o m i d a s  y  c e n a s  d e  e m p r e s a
Bodas ·  Bautizos · Comuniones · Eventos

Haz de tu celebración 
un momento especial

INFO: 91 695 11 24  ·  638 903 519
Bar Restaurante Casa Extremadura Getafe  ·  Glorieta Isidro Parejo Risco, 2 · 28904 Getafe (MADRID)

84 jóvenes se podrán for-
mar con ALEF a través 
del proyecto europeo que 
ha conseguido traer el Go-
bierno municipal de Geta-
fe. El objetivo es lograr la 
integración en el mercado 
laboral de jóvenes de entre 
16 y 30 años. Se busca que 
pueda comenzar en los me-
ses de primavera. Para la 
alcaldesa, Sara Hernández, 
“se trata de uno de los pro-
gramas de empleo más am-
biciosos que hemos desa-
rrollado hasta el momento. 
Los participantes podrán 
contar con una beca de 300 

euros mensuales siempre 
que demuestren motiva-
ción y aprovechamiento del 
programa”. 
Con un presupuesto que 
supera los 800.000 euros 
se podrá dar formación a 
84 jóvenes de Getafe que se 
encuentren en situación de 
desempleo y estén inscritos 
en el programa de Garan-
tía Juvenil. El proyecto va 
orientado prioritariamen-
te a la inserción laboral, 
y para ello cuenta con un 
apartado de prácticas en 
empresas de 100 horas por 
participante. 

ALEF formará a 84 jóvenes 
con fondos europeos 270 árboles en los 

parque de La Alhóndi-
ga y Buenavista
El Ayuntamiento ha inicia-
do la plantación de casi 
tres centenares de árboles 
en ambos parques: pláta-
nos de sombra, cipreses, 
almendros, pinos piñone-
ros... son algunas de las 
especies que se están 
colocando.

Paso inferior ciclista 
bajo la M-301
La Comunidad de Madrid 
está redactando el proyec-
to para construir un paso 
inferior bajo la M-301 a su 
paso por Perales del Río 
para mejorar la seguri-
dad de ciclistas. Estaría 
construido a principios de 
2019 con una inversión 
de 21.500 euros. 

Plan de asfaltado
Con una inversión de 
340.000 euros el Ayunta-
miento ha iniciado el as-
faltado de 30.000 metros 
cuadrados de calles. La 
avenida María Zambrano, 
de las Ciudades o Juan de 
Borbón, así como las ca-
lles Rosa Chacel, Francis-
co Fernández Ordóñez, de 
la Yuca o del Nogal, serán 
algunas de las afectadas.

Carrera, charlas y 
manifestaciones por 
el Día de la Mujer

REDECORANDO  
EL PATIO. Los 
padres del colegio 
Miguel de Cervantes 
han cogido brochas 
y se han puesto 
manos a la obra 
para decorar el patio 
de sus hijos con 
juegos tradicionales, 
mientras siguen 
reivindicando el no a 
la construcción por 
fases. 

F O T O N O T I C I A
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Está oficialmente jubilado, pero si-
gue trabajando, viajando y hablan-
do en pequeños y grandes grupos 
sobre los retos de la educación. Es 
un habitual de las charlas y talleres 
con padres en Getafe. Su gran em-
peño: trabajar la convivencia en las 
aulas. Pedro Uruñueña (La Rioja, 
1947) ha sido profesor de Bachille-
rato, inspector de Educación y sub-
director General de la Alta Inspec-
ción del Ministerio de Educación. 
También es presidente de honor de 
la Asociación CONVIVES. 

Si hacemos una radiografía 
general de cómo está la situa-
ción de la educación, ¿esta-
mos retrocediendo?
Hemos ido claramente hacia atrás. 
La LOMCE supone una vuelta a 
planteamientos del franquismo. Se 
olvidan de todo lo que puede ser la 
función compensadora de la educa-
ción. Se ha hecho sobre la escasez 
de recursos, con grandes recortes 
en el profesorado. Cuando en nues-
tra Comunidad sale el otro día la 
presidenta Cifuentes diciendo que 
está por la enseñanza concertada, es 
el mejor ejemplo de cómo estamos 
yendo atrás. Una enseñanza selec-
tiva, dirigida a quien puede pagar 
unas cuotas; que segrega al alum-
nado inmigrante, o con necesidades 
educativas especiales.
¿Eso no es un mito? ¿Real-
mente se hace?

En Getafe he tenido experiencias 
concretas de colegios concertados 
que no admitían determinado tipo 
de alumnado. Existe. He sido presi-
dente de la comisión de escolariza-
ción en Getafe y puedo decirlo. 
La LOMCE es la norma legal, 
pero donde se ve su traslación 
es en la convivencia, ¿no? 
Evidentemente. La convivencia ha 
dejado ser una prioridad en todos 
los sentidos: a la hora de la ges-
tión, de recursos... Se identifica la 
convivencia con el ‘No al acoso’. 
Y estamos de acuerdo que esa es 
UNA de las cosas. La convivencia 
es mucho más. Y en la Comunidad 
lo convierten en sinónimo de tener 
orden, tener disciplina. Se olvidan 
de dos cosas fundamentales que 
son la prevención y la inclusión. 
¿Qué ha hecho la Comunidad? Pro-
tocolos, actuaciones, pero yo quiero 
ver qué están haciendo los centros 
con carácter preventivo. Un curso a 
distancia no es suficiente, hay que 
incluirlo dentro del trabajo. 
¿Se ha magnificado el proble-
ma del acoso?
Se ha exagerado: todos los estudios 
mínimamente serios hablan de un 
porcentaje en torno al 4%. En 2004 
tiene lugar el suicidio de Jokin Ce-
beiro, el chico de Ondarribia que 
no aguantaba el acoso que estaba 
sufriendo. Durante 2-3 años fue un 
tema muy en primera plana. Desde 
el Ministerio dimos una respuesta 

con el Plan Nacional de Conviven-
cia y conseguimos que el tema se 
normalizara. Aparece gente que 
vive de la alarma social. No hay ri-
gor, no se analizan las condiciones 
en que tiene lugar el acoso, el carác-
ter de permanencia en el tiempo, 
que tiene que ser duradero, el des-
equilibrio de poder... y cualquier 
cosa es acoso.
Hay otros problemas de con-
vivencia además del acoso.
Hay un dato que sabemos: a partir 
de los 9 años todos los niños y niñas 
tienen móvil y con conexión a Inter-
net. Y se está prestando poca aten-
ción al ciberacoso. Al profesorado le 
preocupa mucho los problemas de 
conductas disruptivas, de cómo se 
comportan los chavales en el aula. 
Pero la cuarta forma de violencia 
que hay en las aulas entre iguales, 
no está teniendo la suficiente aten-
ción y es la más preocupante: la vio-
lencia de género. 
¿También en este aspecto he-
mos retrocedido?

Hay un rebrote de la violencia de 
género en las aulas. No podemos 
olvidar las denuncias que hay de 
chicas entre 12 y 18 años hacia su 
pareja o noviete. En esta etapa es 
cuando se consolidan, se adquieren 
y se hacen fuertes determinados 
estereotipos, determinados juicios 
y determinadas actitudes ante la 
mujer. 
¿Cuáles son las causas? ¿Y 
qué soluciones hay?
Un Plan de Convivencia tiene que 
tener específicamente un apartado 
de Plan de Igualdad. Los chavales 
están teniendo modelos de relación 
hombre-mujer que les están llevan-
do a posturas muy antiguas. ¿Cómo 
aparece la mujer en los medios de 
comunicación? ¿O en determina-
dos programas de televisión? He-
mos tenido problemas de ausencias 
de chicos y chicas que se iban a úl-
tima hora de clase para ver Mujeres 
y Hombres y Viceversa. El modelo 
de relación, de comunicación: los 
tronistas, las tronistas, los preten-
dientes... ¿qué modelo están adqui-
riendo? Que se pueden decir barba-
ridades, que puedes insultar... Eso 
se consolida y cuesta mucho erradi-
carlo y vienen actitudes machistas. 
No ayudan determinados co-
mentarios...
El planteamiento que estamos 
viendo en el Gobierno de la Nación 
en relación con el trato de la dife-
rencia salarial que está habiendo, 

entrevista

PEDRO URUÑUELA, EXINSPECTOR DE 
EDUCACIÓN Y PRESIDENTE HONORÍFICO 
DE LA ASOCIACIÓN CONVIVES 

“Hay un 
rebrote de la 
violencia de 
género en las 
aulas”
TEXTO Y FOTOS RAQUEL GONZÁLEZ

“Estas nuevas 
generaciones van 
a ver normal la 
competitividad, el 
no preocuparse por 
los demás...”
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y te digan que no es cuestión de 
entrar ahí; o si te lees el argumen-
tario de lo que está diciendo el PP 
sobre la huelga del día 8 de marzo. 
Es un conjunto de actuaciones que 
en la escuela no podemos dejar de 
denunciar. 

¿Hay más vertientes en la es-
cuela para trabajar la pers-
pectiva de género?
Está demostrado que las sanciones 
que se ponen en clase, 3 de cada 
4 son a chicos: tiene un carácter 
marcadamente masculino. Pero 
si ves quién ha puesto los partes y 
haciendo la ponderación casi de 
cada 4 partes, 3 los ponen profe-
soras. Nunca se aborda el tema de 
la disciplina desde la perspectiva 
de género y aquí hay un modelo de 
poder, de dominio/sumisión. Estos 
chicos que rechazan el modelo de 
educación están rechazando sobre 
todo a la mujer profesora: ‘¿Cómo 
va a venir una mujer a decirme lo 

que tengo que hacer, yo que soy el 
machito de la clase?’. Tenemos el 
machismo muy metido. O desarro-
llamos un modelo distinto basado 
en el respeto, en la dignidad de las 
personas, en la paz, en el rechazo a 
la violencia, o tendremos los pro-
blemas en la sociedad que tenemos. 
Estas nuevas generaciones van a 
ver normal la competitividad, el no 
preocuparse por los demás... El en-
foque del sistema educativo es an-
ti-convivencia porque lo que prima 
es lo individual: tú eres el respon-
sable de tus resultados; si estudias, 
apruebas; si no estudias, no aprue-
bas. No hay un planteamiento coo-
perativo, de trabajar todos juntos. 
¿Tienen herramientas los 
profesores para hacer frente 
a estos problemas?
El problema es si los profesores es-
tán convencidos de que este es un 
problema importantísimo. Y si los 
padres y madres quieren que se tra-
baje este tema. ¿Estamos conven-
cidos de que la convivencia es una 
aprendizaje básico y fundamental? 
¿Tan importante como aprender 
matemáticas, historia, biología...? 
Si algo se van a encontrar nues-
tros chicos y chicas cuando acaben 
es fundamentalmente conflictos: 

interpresonales, de relación con 
su pareja, con la familia... ¿Cómo 
estamos preparando, educando a 
los chicos y chicas para qué sepan 
gestionarlos pacíficamente? Son 
aprendizajes tan fundamentales 
que tienen que estar en el currículo. 
Y no lo digo yo, lo dice el Defensor 
del Pueblo en el año 2005. 

¿Los padres no ayudamos?
Te encuentras padres y madres que 
hagan lo que hagan y digan lo que 
digan los hijos, les van a dar la ra-
zón y eso es malo. Una de mis obse-
siones es que padres y madres tra-
bajemos juntos con el colegio, con 
el instituto, porque si no, no vamos 
a ningún lado. Cada día le doy más 
importancia a que somos la única 
institución social por la que pasan 
absolutamente todos los chicos y 
chicas: no hay otra. Y están con no-

sotros 15 años. ¿Cómo vamos a des-
aprovechar esa oportunidad de en-
señar a convivir, a relacionarse... ?
¿Nos está ganando la batalla 
la tecnología con nuestros hi-
jos?
Nuestros hijos son digitales. Lo 
que no tenemos claro y no estamos 
trabajando mucho en la escuela es 
cómo desarrollar la identidad digi-
tal solidaria: no puedes prescindir 
del mundo digital, y en la creación 
de la identidad van a crear su pro-
pia personalidad de manera muy 
diferente a la que lo hicimos noso-
tros. No acabamos de aceptarlo. Un 
ejemplo: ¿por qué están prohibidos 
los teléfonos móviles, las tablets, en 
los centros educativos y no se inte-
gran como un elemento educativo 
que hay que aprender? En Internet 
hay comportamientos y conductas 
y los chavales no son conscientes 
de los riesgos: es una oportunidad 
para educarlos y desarrollar valo-
res morales. El saber que todo lo 
que cuelgues y hagas en la red tiene 
consecuencias. No estoy contra la 
tecnología, estoy contra mirar para 
otro lado y no ver las condiciones 
en que se están educando y crecien-
do los chicos, y que en la escuela es-
tamos muy alejados. 

entrevista

 TU CIUDAD 

35 AÑOS
c o n s t r u y e n d o

P r o y e c t o s  d e  a r q u i t e c t u r a
V í a  p ú b l i c a   ·   V i v i e n d a s

E d i fi c a c i o n e s  p ú b l i c a s

info: 91 682 43 84
c/ Ramón Rubial, 2  |  28904 Getafe (Madrid)

“No estoy contra la 
tecnología, estoy 
contra mirar para 
otro lado”

“Somos la única 
institución social 
por la que pasan 
absolutamente 
todos los chicos  
y chicas”
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Ya se ha dado el pistoleta-
zo de salida a los Premios 
Puchero 2018, con los 
barrios de La Alhóndiga, 
Sector III y Cerro Buena-
vista como protagonistas, 
pero aún queda pasar por 
Juan de la Cierva, Getafe 
Norte y El Bercial (2, 3 y 
4 de marzo) y por Cen-

tro (9, 10 y 11 de marzo). 
ACOEG ha reunido para 
esta edición a 47 parti-
cipantes que pugnarán 
por dar el mejor puchero 
al precio de 1,5 euros. Se 
podrán degustar platos 
como judiones con boti-
llo de chivo, verdinas con 
almejas, alubias a la astu-

riana, arroz marinera... 
una enorme variedad de 
especialidades culinarias 
recuperando los sabores 
más tradicionales sin de-
jar de lado la innovación. 
Y como en ediciones an-
teriores se quiere seguir 
con la labor solidaria por 
lo que cada estableci-
miento colaborador dona-
rá la cantidad de 25 euros 
a AFAL Getafe (Asocia-
ción de Familiares de En-
fermos de Alzheimer de 
Getafe) para ayudar en su 
labor. 

Tres colegios 
abren en 
Semana Santa
Dentro del programa Cen-
tros Abiertos en Vacacio-
nes de Semana Santa 2018 
y para facilitar la concilia-
ción de las familias de Ge-
tafe, los colegios de Edu-
cación Infantil y Primaria 
Sagrado Corazón, en la 
zona centro, el  Ortiz Echa-
güe, en el barrio de Juan 
de la Cierva, y el Colegio 
Público de Educación Es-

pecial Santiago Ramón y 
Cajal, en el Sector III, abri-
rán sus puertas durante 
el periodo vacacional. Los 
centros, que permitirán 
que los niños más desfavo-
recidos puedan seguir dis-
frutando del comedor, se 
abrirán los días 23, 26, 27 y 
28 de marzo y 2 de abril en 
horario de 9 a 13.30 horas. 
Se ofrece ampliar el hora-
rio con el servicio de de-
sayuno a partir de las 7.45 
horas y/o con el servicio de 
comida de 13.30 a 15.30.

Rutas a pie 
para mayores
El Ayuntamiento de Geta-
fe a través de la Casa del 
Mayor, pone en marcha un 
programa para promover 
la actividad física entre 
las personas mayores del 
municipio. De esta mane-
ra les ofrece realizar rutas 
guiadas de senderismo 
medioambiental y urba-
no, que se desarrollarán a 
lo largo del año, tanto por 
Getafe como por la Comu-
nidad y sus alrededores. 

Las excursiones se reali-
zarán de forma periódica. 
El Parque Alhóndiga-Sec-
tor III y Cerro Buenavista, 
el Cerro de los Ángeles y 
las Lagunas de Perales, 
o Perales del Río, el río 
Manzanares y el Parque 
Regional del Sureste son 
algunos de los destinos. 
Estas actividades están 
dirigidas a mayores 65 
años, mayores de 55 pre-
jubilados o pensionistas 
que tengan una condición 
física que les permita ca-
minar entre 2 y 4 horas. 

sociedad

rótulos | vinilos | banderolas 
letras corpóreas

vehículos y flotas | monolitos  
decoración interior

señalización y vallas | stands 
lonas | fotomurales 

roll ups | photocalls 
pantallas electrónicas led

ANDALUCÍA CELEBRA 
SU DÍA. Homenaje a Blas 
Infante, misa rociera, paella, la 
tradicional salve cantada por 
todos los presentes... la Casa 
de Andalucía en Getafe cele-
bró el Día de su Región entre 
amigos y premiando también 
a las fuerzas y cuerpos de 
seguridad del Estado. 

F O T O N O T I C I A

A los Premios Puchero aún les 
quedan dos fines de semana

DE MATANZA EN LA CASA 
DE EXTREMADURA. 

Rodeados de amigos: así 
celebraron en la Casa de 

Extremadura la tradicional 
matanza. Tras las migas y el 

picadillo, se pudo degustar un 
cocido con todos los comple-

mentos de la matanza.  
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Pocos recordarán que el hoy Club 
Balonmano Getasur es la evolu-
ción de aquellos ‘Los Pescaitos’ 
que llegaron a Getafe desde Alcor-
cón allá por 1986. Pedro Moreno, 
presidente del club y entrenador 
del División de Honor Plata Fe-
menino, lo narra con pasión como 
abanderado de este Club. Tras 
cinco temporadas en División de 
Honor, allá por 1993 el equipo fue 
golpeado duramente por la crisis. 
“Bajamos de División de Honor a 
Territorial, dos categorías menos 
de golpe, en un año fatídico en el 
que Montse Puche, una de las me-
jores jugadoras del mundo se le-
sionó”, cuenta Moreno.

Tras el hundimiento el club se 
reinventa bajo las siglas que man-
tiene hoy, 25 años después. El Club 
Balonmano Getasur no tarda en 
recuperar la categoría y en 1995 
asciende a la División de Honor 
Plata. “Éramos un referente en la 
Comunidad de Madrid”.
“Hoy con una escuela compuesta 
por 150 niños y niñas y 180 juga-
dores y jugadoras federadas, es-
tamos intentando recuperarnos”. 
Su nueva sede es el polideportivo 
Alhóndiga-Sector III. Una buena 
instalación, “fría en invierno y un 
horno en verano”, como denuncian 
las propias jugadoras y sus sufri-
dos seguidores que saben lo que es 

ir a los partidos en casa con manta 
térmica y termo en mano. 
Entre tanto la cantera sigue a me-
dio rendimiento “porque somos 
conscientes de su importancia 
para mantener un nivel óptimo en 
los equipos federados” cuenta Ele-
na Navarro, capitana del equipo de 
División Plata femenino y entrena-
dora del conjunto infantil femeni-
no. “Me gusta transmitir lo que sé 
hacer como deportista, pero tam-
bién formar personas, algo muy 
importante para nosotros”. Juan 
Antonio Cabañas, entrenador del 
equipo senior masculino lo ratifi-
ca. “Nuestro espejo son ellas”.

Temporada complicada
A falta de 6 jornadas para que fi-
nalice la competición liguera, las 
chicas de Pedro Moreno han sal-
vado la categoría. “Hemos sufrido 
mucho. Jugadoras que se marchan 
a otros equipos, otras que lo dejan 
para ser madres, nuevas incorpo-
raciones que requieren un perio-
do de adaptación… Ahora sin la 
presión de la zona de descenso es 
tiempo de dar minutos a jugado-
ras de la cantera, para que hagan 
su rodaje antes de dar el salto”. El 
equipo getafense afronta las últi-
mas seis jornadas con la intención 
de crecer en la clasificación, en la 
que actualmente ocupa la undéci-
ma posición.
Navarro reconoce la dificultad de 
esta temporada. “Muchos contra-
tiempos, la adaptación de las nue-
vas…”. Laia Ribalta es una de ellas. 
Se desplaza tres días a la semana 
desde Coslada para practicar este 
deporte. Procedente de un conjun-
to catalán que militaba en la mis-
ma categoría “no quería dejarlo 
cuando me vine a Madrid. Busqué 
equipos y me decanté por Getasur 

y la verdad es que la acogida ha 
sido muy buena”. Ribalta no des-
carta probar con el playa cuando 
acabe la temporada de pista. 
Entre las novedades de esta tem-
porada, la apuesta del director de 
Deportes de Telemadrid por dar 
visibilidad al balonmano femeni-
no. En lo que va de temporada ya 
han sido dos los encuentros re-
transmitidos por La Otra desde la 
casa del Getasur. 

deportes
EL CLUB BALONMANO GETASUR  
CUMPLE 25 AÑOS

Deporte femenino 
de alto nivel
POR RUTH HOLGADO

7 DE ABRIL

Espacio Mercado 
Plaza de la Constitución s/n
(frente al Ayuntamiento)
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La joya del Getasur, 
las pistas de 
balonmano playa

El Club Balonmano Getasur 
alberga dos clubes en uno. 
Cuando acaba la temporada 
de pista, comienza la de 
playa. Pioneros, empezaron 
a practicar balonmano sobre 
arena, en la Complutense allá 
por el año 96, hoy Getasur es 
un referente en esta disciplina 
que ya no es la hija menor 
de la pista, sino su hermana 
melliza.
“Es un orgullo tener estas 
pistas en Getafe. Su estructura 
es genial, la arena es muy 
buena”, enumera Pedro 
Moreno. Como excelentes 
son algunos de los logros del 
equipo: Campeón de España 
en 2013, subcampeones de 
Europa en 2014.
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Janis Joplin, Doro Pesch, David 
Gilmour, Cliff Burton y Jimi Hen-
drix dan nombre a los 5 recién in-
augurados locales de ensayo con 
los que cuenta la Casa de la Música. 
“Se trata de espacios semiprofe-
sionales con una acústica bastante 
buena, con un material profesional 
y potente y lo mejor es el precio: 25 
euros/mes por grupo”, explica Iván 
Jordán, presidente de la Asociación 
Música Viva.
Hace 21 años nacieron con el objeti-
vo de crear una comunidad en torno 
a los grupos que tocaban en Getafe: 
“Nunca nos hubiéramos imaginado 
contar con unas instalaciones como 
estas”. Durante todos estos años, 
guiados por Julio Soriano, técnico 
de Juventud, sus actividad no ha ce-
sado “eso sí, con altos y bajos”. 
“Un mal momento para nosotros fue 
la etapa de Juan Soler, como alcalde 
de Getafe, ya que se cargó de un plu-
mazo los conciertos de invierno que 
hacíamos en los centros cívicos, con 
la excusa de que no querían jóvenes 
encerrados en espacios públicos. Si 
hay una motivación para los grupos 
de jóvenes es poder ofrecer concier-
tos en los que mostrar sus avances y 
eso nos desmotivó mucho”, recuer-
da Jordán.

Uso responsable
Hoy junto a  Jordán, Jorge Melén-
dez, vicepresidente de la agrupa-
ción, se encarga de gestionar el uso 
de los locales y de garantizar que 
los materiales estén en buen esta-
do. “El Ayuntamiento ha hecho una 
inversión tanto en la obra como en 
el material y ahora es nuestra res-
ponsabilidad y nuestra obligación 
mantenerlo”, explica Meléndez.
En la actualidad, son 17 los grupos 
musicales que ensayan en la Casa 
de la Música. “La mayoría de estos 
grupos están formados por chava-
les entre 16 y 30 años”. Utilizan los 
locales 6 horas a la semana: dos 
días de ensayos de 3 horas. 

“El material de los locales se que-
da aquí. Nosotros desde la asocia-
ción tenemos material propio y lo 
cedemos. A estas edades es fácil 
que un guitarrista tenga amplifi-
cador propio, pero con las baterías 
por ejemplo eso no pasa: por eso 
el sistema de préstamos”. La Aso-
ciación Música Viva se esfuerza en 
que la cuota de socios, 25 €/mes 
repercuta a través de la inversión 
y reposición de materiales, etc. en 
los propios socios. Somos volunta-
rios, nadie se lucra con esto, pero 
sí facilitamos que las instalaciones 
se cuiden y que el material dure”. 
Reconocen que no es tarea fácil. 
“Muchos materiales se rompen por 

el desconocimiento de quienes los 
usan. Algunos chavales no saben 
que si sube un amplificador a tope 
y lo apagas te lo puedes cargar”, 
explica Meléndez, que en la ac-
tualidad estudia Sonido. “Nuestra 
labor consiste en explicar este tipo 
de cosas”. 

Estudio de grabación
Otras de las joyas con las que cuen-
tan los nuevos locales es el estudio 
de grabación. “A falta de equiparlo 
con equipos informáticos y algún 
otro detalle, es estupendo para los 
grupos el hecho de que puedan gra-
bar aquí sus primeras maquetas”.
5 nuevos grupos se han sumado a 
los que ya ensayaban aquí. “Em-
pieza a funcionar el boca a boca 
y algunos que se habían ido, han 
vuelto. Si a esto le añadimos “que 
tras presionar hemos logrado que 
los locales estén abiertos los fines 
de semana, estamos muy conten-
tos”, explica Jordán. 

cultura
LA ASOCIACIÓN MÚSICA VIVA ES UNA 
PIEZA CLAVE EN LA GESTIÓN DE LOS 
LOCALES DE ENSAYO DE LA RECIÉN 
INAUGURADA CASA DE LA MÚSICA

“Facilitamos que 
las instalaciones 
se cuiden y que 
el material dure”
TEXTO Y FOTOS RUTH HOLGADO

La Asociación Música Viva ha visto cómo se hacía realidad un 
sueño. Del olor a humedad, los desconchones en la pared y las 
moquetas polvorientas han pasado a disfrutar, gestionar y cuidar 
cinco flamantes nuevos locales de ensayo en la primera planta de 
lo que antes era la Casa de la Juventud, hoy la Casa de la Música.

El presidente y vicepresidente de la Asociación Música Viva, Iván Jordán y Jorge Meléndez.

El antes y el después de los locales de ensayo de la Casa de la Música. 
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El Balcón del Parque ha sabido mimetizarse a 
la perfección con su entorno. Sito en el parque 
de la Chopera de El Bercial, a caballo entre el 
barrio antiguo y el nuevo, pocas son las familias 
que no han degustado algunas de sus apetitosas 
raciones en su terraza de verano, llena a rebosar.  
“Nuestro púbico es eminentemente familiar”, 
asegura su gerente, Alberto Cabañas. 
Ocho años han pasado ya desde que abrieron 
este cuco restaurante, donde antes había una 
pequeña caseta. Fue un acontecimiento para el 
barrio. “Desde los orígenes nosotros tuvimos 
clarísimo lo importante que era conservar el 
entorno. Sin ruido, sin estridencias y con una 
carta muy completa y un servicio profesional, 
este local hostelero con encanto da trabajo a 
un equipo de 12 personas. En verano llega-
mos a ser 25”, apunta Cabañas.
Su especialidad son las carnes a la brasa que 
por qué no decirlo saben mejor rodeados de los 

pinos y abetos que dan sombra al parque. “Las 
cristaleras que conforman las paredes de su 
cafetería y restaurante te permiten disfrutar 
del entorno, aun lloviendo fuera, al calor de 
la chimenea. Es algo que nuestros clientes va-
loran. Como lo hacen con nuestro personal”. 
Rápidos en las comandas y en su servicio de 
cocina. 

Entorno privilegiado
Es el entorno ideal para una charla con amigos 
en su terraza exterior una tarde soleada mien-
tras los más pequeños juegan en el parque. Por 
lo descrito, El Balcón del Parque hace honor 
a su nombre. Su interior, limpio y moderno 
acoge eventos del tipo bodas, bautizos y co-
muniones. “Y damos prioridad al espacio. No 
queremos mesas apiñadas por ganar más; sí 
que nos recuerden por nuestro servicio y la 
calidad de los productos que ofrecemos”. 
“Queremos convertirnos en el rincón de ocio 
preferido de nuestros clientes. Abrimos inin-
terrumpidamente desde primera hora de la 
mañana, hasta la noche por lo que podrás 
desayunar, almorzar (con menú del día o a 
la carta) y cenar con nosotros en un ambien-
te relajado y en una de las mejores zonas de 
Getafe”. Cocina mediterránea, carta vinos se-
lectos y deliciosos postres para conquistar el 
paladar.

El salto
Alberto Cabañas conoce muy bien el barrio. 
No en vano se formó como hostelero en una 
cafetería que regentó durante décadas en la 
zona antigua. “Hoy hemos logrado que ven-
gan a nuestra casa no soo vecinos de El Ber-
cial sino de otras partes de Getafe e incluso 
otras localidades cercanas”. 

disfruta getafe

EL BALCÓN 
DEL PARQUE
CUANDO EL ENTORNO 
Y LA HOSTELERÍA 
ALCANZAN EL 
EQUILIBRIO
POR RUTH HOLGADO

Sección 
patrocinada por ASÓCIATE Y COLABORA CON EL COMERCIO DEL BARRIO 

Teléfonos: 916 953 325 | 619 763 044
E-mail: info@acoeg.or

POESÍA  
Pablo López 
presenta La 
dictadura de la 
perspectiva 
Jueves, 1 de 
marzo. 19:30 h. 
Centro de Poesía 
José Hierro
Entrada libre

TEATRO
Una habitación 
propia de Virginia 
Wolf. Reparto: 
Clara Sanchís
Sábado, 3 de 
marzo. 20:00 h.
Teatro Federico 
García Lorca
Precio: 8 euros

TEATRO
El asno de oro, 
con Rafael Álva-
rez El Brujo
Sábado, 10 de 
marzo. 20:00 h.
Teatro Federico 
García Lorca
Precio: 18 euros

COMEDIA
Me meo con esta 
chica. Monólogo.
Viernes, 9 de 
marzo. 21 h.
Espacio Mercado
Precio: 6 euros

MÚSICA
Barroco conti-
nuo. Festival de 
Música Antigua y 
Sacra
Sábado, 17 de 
marzo.  20:00 h.
Catedral Santa 
María Magdalena
Entrada libre 
hasta completar 
aforo

TEATRO TÍTE-
RES
África en cuentro
Domingo, 4 de 
marzo. 12:00 h.
Teatro Federico 
García Lorca
Precio: 6 euros

ARTES PLÁSTICAS
Conferencia ARCOMadrid 2018
Viernes, 16 de marzo. 18:30 h. Sala 
de conferencias antigua Fábrica de 
Harinas
Visita Casa Encendida. Exposición: 
Generaciones 2018.  
Sábado. 17 de marzo. 10:30 horas
Inscripciones: Confirmación de asis-
tencia a través del correo  
delgasergio@hotmail.com

POESÍA
Amalia Iglesias 
presenta Som-
bras di-versas
Miércoles, 7 de 
marzo. 19:30 h.
Centro de Poesía 
José Hierro (C/ 
José Hierro, 7)
Entrada libre

TEATRO
Oleanna
Domingo, 18 de 
marzo. 19 h.
Teatro Federico 
García Lorca
Entrada: 16 euros

FOTOGRAFÍA
Exposición 
Colectiva 2018. 
Asociación  
Imagen Getafe
Del 21 de marzo 
al 8 de abril. De 
lunes a domingo 
11  a 13:30 y de 
17:30 a 20:30 h.
Espacio Mercado
Entrada Libre

MÚSICA
Concierto en fa-
milia: Una banda 
de cine. Banda de 
Música de Getafe
Domingo, 4 de 
Marzo, 18:30 h.
Teatro Federico 
García Lorca
Precio: 5 euros

COMEDIA  
MUSICAL
The Primitals.
Domingo, 11 de 
marzo. 19:00 h.
Teatro Federico 
García Lorca
Precio: 10 euros

MÚSICA
Pedro Pastor. 
Ciclo Kilómetros 
de acordes de 
Coolturearte
Viernes, 9 de 
marzo. 21:00 h.
Café Violín
Entradas ago-
tadas

TÍTERES
Garbancito en la 
barriga del buey
Sábado, 17 de 
marzo. 18 h.
Teatro Federico 
García Lorca 
Precio: 6 euros

ARTES  
PLÁSTICAS 
Exposición  
Juntos Creamos
Del 2 al 18 de 
marzo de 2018. 
Horario: De lunes 
a domingo 11:00 
a 13:30 y de 
17:30 a 20:30 h.
Espacio Mercado
Entrada libre

DOCUMENTAL Y 
DEBATE
Primer día d’oc-
tubre. Referén-
dum Catalán 
Viernes, 2 de 
marzo. 19:00 h.  
Espacio Social 
Ágora (c./ Hernán 
Cortes, 11)
Entrada libre

agenda cultural

EL BALCÓN DEL PARQUE

Restaurante y cafetería
Abierto de lunes a domingo
Avda. Buenos Aires, s/n. Parque de la Chopera 
(El Bercial-Getafe) CP 28907
Teléfono: 91 827 57 04
www.elbalcondelparque.com
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Encárganos la venta 
de tu vivienda 
VALORACIÓN REAL PARA VENDER SU INMUEBLE

La honestidad, nuestra prioridad

Tenemos el comprador ideal para ti

Confía en nuestra experiencia 
TE ASESORAMOS Y BUSCAMOS 
LA MEJOR SOLUCIÓN PARA TU CASA 
Agencia de la Propiedad Inmobiliaria colegiada nº 1204 
del colegio de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria de Madrid

PROFESIONALES 
INMOBILIARIOS 

DESDE 1970

TRAMITAMOS CUALQUIER GESTIÓN
Levantamientos de embargos, préstamos, descali�caciones, 
autorizaciones, herencias, contratos. 
Consúltenos sin compromiso

Pza. General Palacios, 5 - 1º.   
28901 Getafe (Madrid) 
vgminmobiliaria@gmail.com

91 695 06 28
www.inmueblesvgm.com


